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本报1月7日讯(记者 程凌
润) 7日，记者在莱芜市政协九
届三次会议上获悉，2013年莱芜
市共提交提案265件，经审查立
案227件，并案14件。其中党派、
团体提案17件，委员提案210件，
分送55个承办单位办理，截至
2013年12月底已全部办复。

据介绍，莱芜市政协九届二
次会议以来，广大政协委员、各
参加单位、界别和专门委员会，
坚持以邓小平理论、“三个代表”
重要思想和科学发展观为指导，
全面贯彻落实党的十八大精神，
围绕率先全面建成小康社会总
目标，扎实推进工业化、城镇化、
招商引资、大项目建设、城乡统
筹和改善民生等一系列重大战
略决策的落实，积极参政议政，
建言献策。

2013年的227件提案中，围
绕经济建设方面的提案131件，
占58%；围绕文化及社会发展方
面的提案56件，占25%；围绕政治
和社会保障等方面的提案25件，
占11%；围绕生态建设方面的提
案15件，占立案总数的6%。

在经济建设方面，莱芜市金
融办和市中小企业办针对多名
政协委员提出的中小企业融资
难问题，经过多次调研，推动出
台了《莱芜市中小企业过桥资金
使用管理办法(试行)》，有效解
决了中小企业资金周转困难问
题，助推了中小企业的发展；在
文化及社会发展方面，有政协委
员提出的免费开放市艺术馆的
建议，莱芜市文广新局做了大量
工作，市艺术馆实行了免费开
放，并积极开展了场馆的公共服
务活动；针对多名委员提出的交
通信号和标识问题，莱芜市公安
局积极吸纳委员的合理化建议，
对全市道路标志标线、交通信号
灯、监控设备进行了全面排查治
理。另外，在生态建设方面，政协
委员提出了加大环境治理力度、
提高生态建设水平、加强水利工
程管理等提案，莱芜市环保局和
市水利与渔业局等单位进行了
认真办理落实，一些群众关注的
焦点问题得到了解决。

莱芜市政协副主席赵涛指
出，2014年是莱芜市抢抓机遇、
加快发展的关键一年，莱芜市政
协提案工作要紧紧围绕莱芜市
委“一二三四五”重大战略部署，
继续坚持“围绕中心、服务大局、
注重质量、讲求实效”的提案工
作方针，进一步创新工作方式，
完善工作制度，更好地服从和服
务于全市发展大局，不断开创提
案工作新局面。

去年227件提案

件件得以办复

本报1月7日讯(记者 程凌
润) 许然是莱芜一中的英语老
师，也是一名资格比较老的政协
委员，今年是他第7年参加政协
会议，他提交了建立老年托管中
心、孝义河西段修复工程等3项
提案。

“第一个提案是宣传正能量
的提案，另外两个都是涉及民生
的，其中一个就是建立老年托管
中心的。”许然告诉记者，今年提
出的老年托管中心的提案与他
80岁的老母亲有关，平时他在上
班的时候，他的母亲就独自待在
家中，由于没有人照顾老人，且
老人还不能自理，他感觉建立老
人在白天时候沟通交流的场所
非常必要，后来就在网上查找了
很多资料，发现老人这种“孤独”
的老年生活是一种常见现象。针
对这一养老问题，许然提出了政
府增加投入、民间资本注入建设
老年托管中心的建议。

2 0 0 7年成为政协委员至
今，许然提交了30余件涉及民
生的提案，比如修方寨路、生态
农业，暖气计量、增开夜班公交
车收费等。

本报1月7日讯(记者 程凌
润) 今年52岁的亓荣亭是方下
镇鲁西中学的英语老师，今年
是他第13次参加政协会议，他今
年的提案就是农村垃圾之困。13

年里，他已经提交了30件提案。
亓荣亭说，在新农村建设

的背景下，城镇化水平提高，农
村的生活水平逐渐提高，农村
的生活垃圾也在增多，这是他
今年提案的主要原因。另外，他
还提交了农村养老、医疗等政
策等问题。

在教育方面，亓荣亭曾提
交过“农村教育与城市教育差
别”的提案，他说因为农村学
校在校舍、师资等多方面差异
多，尤其是农村中小学校存在
老师年龄偏大的问题，因此，
他建议政府应该增加招聘力

度，把大中专毕业生吸纳到农
村学校中去。目前，莱芜市教
育的城乡差别情况已经有所
改善，仅莱城区教育部门每年
就招聘 1 0 0多人，比以往增加
了一半。

本报1月7日讯 (记者 程
凌润 ) 孟昭雪是凤城高中唯
一一位政协委员，2012年当选
政协委员后，民生问题就成为
他与亲朋好友之间谈论的话

题，今年他提交了夜间远光灯
以及左转弯等涉及民生问题的
3个提案。
“如果开远光灯的话，会导致

对面司机暂时性失明，十分危
险。” 孟昭雪告诉记者，他经
常遇到夜间开远光灯的，希望
能解决一下。另外，他之前曾提
出了建议禁止在学校周边鸣放
礼炮的提案，主要是因为燃放
礼炮影响学生上课。

孟昭雪说他当选政协委员
之后，亲朋好友会经常向他反映
问题，有时候他还与出租车司机
交流，询问他们生活上遇到了哪
些难题。甚至连亲朋好友聚会，
他谈话的话题也是民生问题，这
些都是他政协提案的选题。

凤城高中唯一的政协委员建议

治治理理夜夜间间滥滥用用远远光光灯灯

老教师参加了13次政协会议

关关注注农农村村垃垃圾圾之之困困
政协委员关注养老问题

建建议议建建老老年年托托管管中中心心

主席台上没有鲜花、红地毯，会场外没有气球和拱形门

莱莱芜芜两两会会刮刮起起了了““节节俭俭风风””
本报记者 程凌润 郭延冉

7日上午，莱芜市政协九届三次会议在会展中心隆重开幕；7日下午，莱芜市十七届人大四次会议
举行预备会议也在会展中心举行。记者注意到，今年两会刮起了节俭之风，会场主席台上没有鲜花、
红地毯，会场外也没有拱形门和气球，政协委员、人大代表在用餐时也在推行“光盘行动”。

场内没有鲜花、红地毯

场外没有气球、拱形门

7日，记者在莱芜市政协九
届三次会议上看到，主席台上面
没有摆放鲜花和花篮，地上也没
有铺红地毯，主席台上的桌子上
面也没有矿泉水。同时，在会展
中心外面，也没有拱形门和气
球。

“今年的会风很简约，以前
参会的时候有委员视察参观大
项目一项活动，这个活动大约有
半天的时间，现在也已经取消
了。”政协委员司秀红已经是第7

年参加政协会议，她告诉记者，
从去年两会开始，主席台上面就
不再摆放鲜花，而且会议上发的
文件也越来越薄，因为会议材料
中已经不再有赞助企业的宣传
广告。

政协委员、人大代表

用餐时践行“光盘行动”

7日中午，记者在莱芜宾馆
餐厅采访时，人大代表董成林
自己搭配了一顿简约的午餐，
餐盘中有两三样菜肴和一碗土
豆排骨汤。“根据自己的喜好和
食量选取适量的饭菜，既节约

食物又能节省用餐时间。”董成
林说。

在餐盘回收处，记者看到服
务员从饭桌上回收来的餐盘大
都没有食物剩余。“今年感觉人
大代表们的节约意识更强了，选
取食物都很适量，大多数只用了
一个餐盘取食，吃剩的食物比较
少。”餐盘回收处服务员说。

记者注意到，在龙园宾馆
就餐的政协委员也践行着“光
盘行动”，所有政协委员的就餐
券也改成了可以回收的就餐
卡。司秀红说：“统一使用可以
回收的饭卡，这样能节省很多
打印的票据。”

入住房间

套间改成了5人间

龙园宾馆一名亓姓工作人员
介绍，委员住的房间由原先的二
人间改成了三人间，套间也改成
了5人间，房间里面不再摆设鲜
花、果盘，里面只有纯净水和报
纸，这让她的工作轻松了不少。

莱芜市政协工作人员介绍，
餐券更换成饭卡之后，可以重复
利用，用餐标准虽然没有变化，
但是浪费的现象越来越少。另
外，他们在复印政协会议材料时
也是按照人数复印。

为认真贯彻落实中央八项
规定精神，坚决反对“四风”，为

“两会”召开营造风清气正的环
境，中共莱芜市纪委在人大代
表、政协委员报到时下发《关于
严肃市人代会市政协会有关纪
律的通知》。据了解，这是今年

“两会”期间的又一新举措。
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莱芜市纪委

下文整会风

本报1月7日讯 (记者 程
凌润 ) 7日上午，九三学社的
党员司秀红在莱芜市政协九
届三次会议认真听取了莱芜
市政协主席牛志春作的政协
常委会工作报告。她今年一共
提交了 4份提案，涉及老城区
楼房保温层改造、学校周边拥
堵等问题，成为政协委员的 7

年的时间里，她一共提交了10

多份提案。
记者注意到，司秀红提交

了《关于在莲河小区(清馨园小
区 )南门设立红绿灯的建议》，
她建议在莲河小区门口设置
红绿安全信号灯，同时安装电
子监控，另外，城管部门也应
加强监管，认真治理莲河小区
南门路边乱摆摊的难题。

“2010年，我提交的早餐工
程的提案已经得到落实。”司
秀红介绍，她是莱芜市卫生监
督所的一名工作人员，先前提
交的早餐工程已经推行开来，

这让她很是欣慰。另外，司秀
红告诉记者，她提交的提案大
都是发生在她身边的事情，都
是民生问题，比如农村用水卫
生安全问题，为了提交好的提
案，她在平时没有少下功夫，
在政协会议召开前，她早早就
开始调研考察了。

九三学社党员提交4份提案

为为提提案案早早早早开开始始调调研研
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